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ANFIP lado a lado com o “novo normal”

Em seus 70 anos de atividade 
associativa, a Comunicação Social da 
ANFIP sempre esteve à frente. Com a 
evolução digital, ligações telefônicas e 
correspondências físicas ficaram restritas 
aos casos mais específicos, passando o 
contato com os associados a ser feito com o 
uso de modernas formas de conexão.

Seja por meio do site, de e-mail e 
WhatsApp, ou de canais no Facebook e 
YouTube, a ANFIP divulga, de modo rápido, 
informações de credibilidade tanto sobre 
questões de interesse dos Auditores Fiscais 
quanto sobre trabalhos desenvolvidos em 
benefício da sociedade.

Em mais um avanço, a ANFIP 
aproveita para inovar e congregar, como 
a reunião que aconteceu com associados 
de Goiás, realizada no mês de junho, e 
nesta semana, quando promoveu webinar 
reunindo quase 1.000 associados. Número 

expressivo, em um encontro virtual 
inédito onde o departamento Jurídico 
interagiu com os participantes por meio 
do chat, respondendo questões pertinentes 
ao encontro. Nesse novo projeto “ANFIP 
Conectada”, diversos eventos foram 
realizados, como webconferências 
entre conselheiros e associados, além 
de reuniões virtuais internas com os 
Conselhos da ANFIP.

Nas plataformas digitais, a ANFIP 
realiza, a cada 15 dias, a Live – Série 
ANFIP com debates de qualidade sobre os 
principais temas da carreira e do Brasil, com 
a participação de representantes da Entidade 
e de convidados especiais. Para aqueles 
que preferem apenas ouvir os debates, a 
Comunicação Social da ANFIP passou a 
produzir, também, PodCast ANFIP.

No site www.anfip.org.br, os 
associados encontram, diariamente, as 

principais notícias da Entidade, além de 
projetos especiais como o boletim semanal 
Linha Direta e a Revista Seguridade 
Social e Tributação. A ANFIP também 
está no Twitter, no Facebook, no Youtube 
e no Instagram. Por lá, os associados 
acompanham passo a passo a rotina 
de trabalho dos conselheiros, além das 
novidades do Clube de Vantagens anfip.
temvantagens.com.br, especialmente 
preparadas para os associados.

Em um dos anos mais emblemáticos 
presenciados pela humanidade, o 
“novo normal” chegou para ficar na 
ANFIP Digital!

Confira nesses canais:
https://www.facebook.com/anfip.

nacional
h t t p s : / / w w w. y o u t u b e . c o m / c /

ANFIPNacional/featured
https://www.anfip.org.br/podcast-

https://www.facebook.com/anfip.nacional 
https://www.facebook.com/anfip.nacional 
https://www.youtube.com/c/ANFIPNacional/featured 
https://www.youtube.com/c/ANFIPNacional/featured 
https://www.anfip.org.br/podcast-anfip/
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Cerca de mil associados 
participaram do webinário da ANFIP, 
realizado nesta quinta-feira (9/7), 
para apresentar esclarecimentos sobre 
o andamento das ações judiciais da 
Associação, com a participação dos 
escritórios patronos das ações. A 
reunião faz parte do projeto ANFIP 
Conectada, série de encontros que 
a Entidade promove para levar as 
melhores informações aos associados 
nos estados.

O presidente Décio Bruno Lopes, ao 
iniciar o evento, lembrou que o projeto 
teve início em 2019, mas, devido à 
pandemia de Covid-19, os encontros 
presenciais foram suspensos. “A 
pandemia acabou interrompendo nosso 
projeto, que era ir em todos os estados 
levar as informações aos associados. 
Agora, estamos inaugurando uma nova 
fase, que é utilizar essa tecnologia para 
que a gente se comunique, mesmo 

que on-line. Essa é uma iniciativa 
do Jurídico, para que todos tenham a 
oportunidade de ouvir a ANFIP, ouvir 
os patronos das ações e oferecer as 
informações que nossos associados 
merecem”, afirmou o presidente.

A vice-presidente do Jurídico, 
Maria Beatriz Fernandes Branco, 
explicou que a reunião trará um 
panorama geral das ações, mas, para 
saber sobre a situação individual, o 
associado precisa entrar em contato 
com a Associação. “Muitas perguntas 
estão chegando. Posteriormente, a 
ideia é realizar outra reunião com os 
escritórios patronos das demais ações 
que estão sendo questionadas agora 
pelos associados. A reunião de hoje 
fará uma explanação geral. Nos casos 
individuais, o associado pode enviar 
sua pergunta para juridico@anfip.org.
br ou pelo WhatsApp 61 – 98176-
9051”, ressaltou.

Rodrigo Cartafina, advogado 
recém contratado da Entidade, 
relatou que o objetivo do Jurídico 
é prestar o máximo de informações 
aos associados. “Percebi que a maior 
reclamação dos associados era a falta 
de informações das ações judiciais. E 
assim temos feito, realizado reuniões 
com os escritórios e prestando o 
máximo de informações”.

Escritórios Mota & Advogados 
Associados

Representando o escritório Mota 
& Advogados Associados, patrono 
das ações dos 28,86%, dos 3,17%, 
da GAT, a advogada Priscila Abritta 
participou do webinário apresentando 
um panorama das execuções. A 
advogada lembrou que o momento 
de pandemia acarreta morosidade 
no andamento dos processos, 
principalmente nos processos físicos, 
mas, que o escritório, em parceria com 
a ANFIP, tem traçado estratégias para 
o momento e também para o possível 
retorno das atividades presenciais nos 
fóruns e tribunais.

28,86% – Hoje, a ANFIP conta 
com 230 execuções desmembradas 
em tramitação na 5ª Vara Federal. 
“Com o desmembramento das ações, 
vislumbramos dar maior celeridade aos 
processos, uma vez que os altos valores 
dos precatórios deixam os juízes mais 
cautelosos no sentido de não onerar o 
erário. No entanto, ao longo dos anos, 
verificamos que a medida, em parte, 
trouxe prejuízos devido à sobrecarga 
do judiciário pelas execuções 
individuais”, explicou a advogada. 
Com o fracionamento das execuções, a 
ANFIP passou a ter situações diversas 
das ações.
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A advogada explicou que em 
reunião com o atual titular da 5ª 
Vara Federal, juiz federal Cristiano 
Miranda, restou esclarecido que os 
processos físicos que lá estão passam 
por digitalização. “O dr. Cristiano 
aguarda essa etapa de modernização 
para dar continuidade aos trabalhos. No 
despacho que fizemos, ele se mostrou 
sensível às demandas dos associados e 
comprometido a trabalhar para que as 
execuções sejam pagas”.

Outro ponto destacado pelo 
escritório Mota foi a luta para incluir 
a incidência dos 28,86% sobre a 
Gratificação de Atividade (GEFA), 
mesmo após recurso repetitivo 
julgado pelo Superior Tribunal de 
Justiça – STJ.

Outros 58 processos que estão no 
TRF1 passam por situações diversas 
com recurso de apelação e outros 
recursos por parte da Associação e 
da Procuradoria. Casos em que os 
julgamentos demoram em torno de 7 a 
8 anos, tempo adicional aos processos. 
“Por isso, estamos em tratativas para 
que esses processos possam ter uma 
reviravolta”, disse a advogada.

“Temos também 90 processos na 
5ª Vara Federal que nos preocupam, 
pois não tiveram sentença proferida 
nos embargos à execução. Se tivermos 
que apelar será muito demorado, 
portanto, o escritório e a ANFIP têm 
como propósito celebrar acordo com 
a Advocacia-Geral da União. Situação 
que não era bem vista em virtude de 
deságio, mas, que, no atual contexto, 
deve ser melhor analisada”.

3,17% – Em relação ao reajuste 
dos 3,17%, Priscila Abritta explicou 
que tanto a ANFIP quanto o Sindifisco 
possuem mandados de segurança 
impetrados. “A ANFIP tem 495 
execuções e muitas já foram pagas. 
Neste ano foram 35, no ano passado 
foram 59 e temos um ritmo bom de 
tramitação. A dúvida está em relação 
aos associados que possuem ação 
nas duas Entidades, situação que 
gera litispendência”. A orientação 
do setor Jurídico da ANFIP é que 
cada associado possa se inteirar de 
suas ações junto às entidades e fazer 
a opção por uma delas, para evitar 
uma possível exclusão de ofício de 
uma das ações.

GAT – Sobre a Gratificação 
de Atividade Tributária (GAT), a 
advogada explicou que o processo está 
em fase de conhecimento. Segundo 
Priscila Abritta, a ação foi julgada 
improcedente na 1ª instância e o recurso 
de apelação aguarda o julgamento.

Farág Advogados Associados
Também participou do webinário 

o advogado Felipe Teixeira Vieira, 
pelo escritório Farág Advogados 
Associados, patrono das ações de 
anuênio, do Pasep, ADI 6271 (que 
questiona as alíquotas progressivas 
implementadas a partir da reforma da 
Previdência – EC 103/19) e do Bônus 
de Eficiência.

Bônus de Eficiência – O advogado 
fez um relato sobre a questão do Bônus 
de Eficiência, que havia sido cortado 
pelo Tribunal de Contas da União (TCU) 
para alguns servidores aposentados. Com 
isso, a ANFIP entrou com recurso no 
Tribunal para que a rubrica voltasse a 
ser paga, o que foi exitoso. Apesar disso, 
nos meses em que houve a suspensão dos 
pagamentos, o servidor ficou sem receber 
o Bônus. “Alguns casos foram possíveis 
de reverter administrativamente e em 
outros não, continuando com esse hiato de 
tempo sem receber o bônus”. Ele ressalta 
que, em caráter geral, essa questão está 
resolvida. Mas, quem tem algum período 
para receber o pagamento do bônus deve 
entrar em contato com a ANFIP.

Pasep – A possibilidade de receber 
o Pasep, segundo o advogado, começou 
a partir de um precedente, surgido no 
Tribunal de Justiça do Distrito Federal e 
Territórios – TJDFT, que indicou haver 
erro de cálculo na correção monetária 
aplicada quando do pagamento do 
benefício. No entanto, há precedentes 
indicando que a competência é da 
União, com foro na Justiça Federal e 
outros dizendo que é do Banco do Brasil, 
com foro na Justiça Comum” explicou. 
Assim, o escritório irá ingressar com 
as ações contra ambos, na Justiça 
Federal. Têm direito à ação do Pasep 
aqueles que já eram servidores antes de 
1988 e que receberam os valores nos 
últimos cinco anos. A ação do Pasep 
é individual e, para obter os cálculos, 
o associado pode solicitar o extrato 
detalhado no Banco do Brasil.

Anuênio – Vieira explicou 
que a ação do anuênio também é 

individual. A ação tem, como objeto, 
o pedido da reimplementação dos 
valores de anuênios, retirada quando 
da implementação do subsídio pela 
Lei 11.890/08. Com o retorno do 
pagamento por meio do vencimento 
básico, em 2017, o subsídio foi extinto 
dos contracheques dos associados, 
mas os anuênios não estão sendo 
pagos. A ação é individual e deverá 
ser solicitada, pelos associados, 
diretamente na plataforma, disponível 
no site da ANFIP.

ADI – Já em relação à ADI 6271, 
que questiona as alíquotas progressivas 
implementadas a partir da reforma da 
Previdência (EC 103/19),  Felipe Vieira 
explicou que, por causa da pandemia de 
Covid-19, os tribunais estão de portas 
fechadas, o que dificulta a celeridade 
do processo. “Enviamos memoriais 
para todos os tribunais, fizemos 
sustentação oral via internet. Agora, 
precisamos ter um voto divergente. 
Mas todo o trabalho está mitigado por 
causa da pandemia. O momento agora 
era do trabalho de gabinete com os 
ministros, mas, por causa da pandemia, 
isso não é possível. Estamos fazendo 
todo nosso esforço dentro do que está 
ao nosso alcance”, disse.

Mesmo assim, o advogado explica 
que o processo está correndo de forma 
eletrônica. “Está tendo julgamento 
eletrônico. A dificuldade é despachar 
com o ministro”.

Beatriz Branco, vice-presidente do 
Jurídico, avalia como muito positiva 
a reunião virtual. “A gente considera 
que foi um sucesso. Foi a primeira 
e, com certeza, faremos outras 
reuniões. O Jurídico está à disposição 
do associado. Pedimos paciência a 
todos, mas vamos responder todas as 
perguntas recebidas”.

Os associados que ainda tiverem 
dúvidas ou quiserem informações 
sobres questões individuais, podem 
entrar em contato com o Setor Jurídico 
pelo: 3004-9197 e 61 – 98176-9051 
(WhatsApp) ou pelo e-mail juridico@
anfip.org.br.

O Setor Jurídico irá preparar um 
material, contendo um resumo mais 
detalhado dos assuntos que foram 
tratados no webinar. A forma de 
divulgação ainda está sendo estudada 
pela Entidade.
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Tributação sobre Consumo - Só Simplificar Resolve?, ANFIP e convidados avaliam o tema

Os convidados da Live – Série 
ANFIP desta semana abordaram o 
tema: Tributação sobre Consumo – Só 
Simplificar Resolve? Para esclarecer e 
debater o assunto, o presidente da ANFIP, 
Décio Bruno Lopes, e o vice-presidente 
de Estudos e Assuntos Tributários, 
Cesar Roxo Machado, receberam, na 
quarta-feira (8/7), o diretor do Centro 
de Cidadania Fiscal, Nelson Machado; o 
economista e ex-deputado federal, Luiz 
Carlos Hauly; e o presidente da Unafisco, 
Mauro José Silva. A Live – Série ANFIP é 
mediada pelo jornalista Sérgio Lerrer, da 
Agência Servidores.

Abrindo o encontro, o presidente da 
ANFIP reforçou que a proposta do debate 
traz uma das matérias de maior relevância 
no Congresso Nacional. “Precisamos 
enfatizar que o nosso sistema tributário é 
muito complexo e apenas a simplificação 
não resolveria o problema. Esta live 
permite entendermos também como fica 
a importância da administração tributária 
em uma nova fase, diante de uma ampla 
reforma”. Décio Lopes reforçou aos 
convidados e internautas o papel das 
entidades nesse momento de construção 
do texto junto à sociedade. “Simplificar 
não é tão simples assim e temos que 
debater essa matéria com os cidadãos. 
Para isso, a ANFIP tem contribuído com 
a disseminação de conhecimento e de 
informação de qualidade para os brasileiros 
e para os parlamentares”.

Respondendo à pergunta tema da Live, 
o economista e ex-deputado federal, Luiz 
Carlos Hauly disse que a simplificação 
é fundamental para a transformação do 
sistema tributário, ressaltando que ela “é 
um dos pilares da reforma tendo como 
bases principais a renda e o consumo”. O 
especialista avalia que a base de consumo 
é a mais importante da pauta devido ao 
excesso de tributação na mesma origem. 

“O IBGE estima que tenhamos um milhão 
de imposto na base de consumo, que 
trazem como consequência sonegação 
fiscal e dívida ativa. Essas questões não 
são uma panaceia, uma ilusão, discutimos 
isto há anos e a proposta do IVA traz um 
imposto de última geração com cobrança 
eletrônica, que possibilita avanço 
econômico para o país”.

Dando sequência ao debate, o 
presidente da Unafisco, Mauro José Silva, 
salientou que “desde o início tenho me 
manifestado nas discussões apontando 
que em relação aos projetos [PECs 45/19 
e 110/19] eu tenho poucas críticas ao que 
tem, mas muitas críticas ao que não tem”. 
Mauro Silva defende que o momento deve 
ser bem utilizado para avanços. “A reforma 
exige para o país um grande esforço de 
discussão. Por que vamos desperdiçar 
esse esforço político tratando apenas da 
simplificação? Para a reforma tributária, 
só simplificar não resolve. Desonerar as 
famílias de baixa renda é um dos pilares 
que devemos ter, precisamos focar também 
na justiça fiscal”. Em sua abordagem, 
o presidente da Unafisco demonstrou 
preocupação com as PECs que permitem 
o aumento de alíquotas, “nossa proposta é 
de nivelar a relação de renda e consumo, 
aplicando menos tributos sobre quem 
recebe menos”.

Em sua participação, o diretor do 
Centro de Cidadania Fiscal, Nelson 
Machado destacou que “não há uma 
reforma tributária, há aspectos da reforma 
tributária”. De acordo com ele, o CCIF 
busca por uma reforma de qualidade no 
sistema tributário. “Há uma balbúrdia 
nos entes federados. Mas simplificar 
os impostos sobre o consumo resolve o 
quê? Se falarmos em qualidade resolve 
em grande parte. Se falarmos em 
progressividade, aí precisamos de outros 
métodos e de transparência. O cidadão 

precisa saber quanto paga de imposto, 
o cidadão não exerce cidadania porque 
não sabe. Além disso, o sistema deve 
contar com neutralidade e isonomia”. 
Nelson Machado destacou ainda que, 
o atual modelo de Imposto de Renda 
é “um absurdo, que pode gerar maior 
pejotização”, ressaltando também que, 
“resolver o imposto sobre consumo não 
resolve a desigualdade social”, apesar 
de a PEC 45/19 preservar e garantir a 
arrecadação e o repasse de alíquota parcial 
dos impostos por parte do governo federal 
destinada à Seguridade Social.

Contribuindo com o debate, o 
vice-presidente de Estudos e Assuntos 
Tributários da ANFIP, Cesar Roxo 
Machado, manteve o foco da discussão 
na simplificação de tributos. ”O cidadão 
tem que saber quanto paga em impostos 
(ICMS, PIS, COFINS, IPI, ISS e outros) 
em todos os âmbitos, seja federal, estadual 
ou municipal, pois cada imposto encarece 
o preço dos bens e dos serviços vendidos 
e consumidos”. Cesar Roxo enfatizou 
que a carga tributária nacional é uma 
das maiores do mundo, “chega a 50% 
sobre o consumo, sabemos que é uma 
tributação injusta, assim fica impossível 
fazer uma tributação progressiva”. Diante 
das análises, o vice-presidente da ANFIP 
ratificou que a alta carga tributária sobre 
o consumo tem fatores perversos, que 
dificultam a competitividade das empresas 
e traz como consequência prejuízos ao 
crescimento econômico do país. Na 
avaliação de César Roxo, “o consumidor 
não está preocupado em saber quanto ele 
paga de tributo, ele sabe que quer pagar 
menos. Para isso, teríamos que reduzir a 
carga tributária passando a oferecer poder 
de compra a sociedade”.

Durante a Live – Série ANFIP, 
os participantes também responderam 
perguntas dos internautas. Para rever ou 
conferir o debate acesse o link: clique aqui.

Debates de qualidade
A Live – Série ANFIP debate 

quinzenalmente, às quartas-feiras, temas 
relevantes que impactam diretamente a 
carreira de Auditor Fiscal, bem como a 
sociedade. A série de debates é transmitida 
ao vivo sempre a partir das 10h pelas 
redes sociais da ANFIP no Facebook e no 
Youtube. Você pode acompanhar também 
pelas plataformas da Agência Servidores, 
parceira da Associação neste projeto.
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Comissão analisa possíveis 
alterações no Estatuto da ANFIP

A Comissão da Reforma Estatutária 
da ANFIP esteve reunida na quarta-
feira (8/7) para avaliação das demandas 
e encaminhamentos de trabalho. 
Para melhor andamento da pauta, os 
integrantes da comissão receberam e 
analisaram o Estatuto da Associação 
para possíveis mudanças.

Na avaliação do grupo, em um 
primeiro momento, a redação do 
documento não passa por necessidade de 
grandes alterações. Porém, será avaliado 
o incremento de artigo referente a 
metodologia de trabalho em decorrência 
de casos fortuitos, como uma pandemia 
ou estado de calamidade pública. Além 
disso, no próximo ano será aberto um 
prazo para apresentação de sugestões 
por parte dos associados.

A Comissão da Reforma Estatutária 
da ANFIP é formada por integrantes 
dos Conselhos Executivo, Fiscal e de 
Representantes, além de associados. 

Estiveram presentes na reunião virtual os 
vice-presidentes Eucélia Maria Agrizzi 
Mergár (Assuntos Fiscais), Tereza 
Liduína Santiago Félix (Aposentadorias 
e Pensões), Benedito Cerqueira Seba 
(Comunicação Social), Maria Beatriz 
Fernandes Branco (Assuntos Jurídicos), 

Maria dos Remédios Bandeira 
(Conselho de Representantes), a 
associada Misma Rosa Suhett (ES), 
além das integrantes do Conselho 
Fiscal, Maria Inez Rezende dos Santos 
Maranhão (GO) e Maria Gorete de 
Sousa Ramalho Medeiros (PE).

Nosso SUS: ANFIP e entidades 
realizam série de evento digital

Em defesa do Sistema Único de 
Saúde (SUS), será iniciado em 30 
de julho, das 10h às 12h, o Evento 
Digital Seriado, com a realização 
de seis episódios de debates e 
palestras para abordar as contas, 
o alcance e os impactos sociais do 
SUS e sua convergência de olhares 
no momento por parte da sociedade 
e das carreiras públicas.

A organização do evento ocorre 
em parceria com a ANFIP, Agência 
Servidores, Asfoc (Sindicato dos 
Trabalhadores da Fiocruz), Fonacate 
(Fórum Nacional das Carreiras 
Típicas de Estado) e Sindilegis 
(Sindicato dos Servidores do Poder 
Legislativo Federal e do Tribunal de 
Contas da União).

O primeiro episódio trará a visão 
das contas, com a participação do 
presidente do Tribunal de Contas da 
União (TCU), ministro José Múcio; e 
do procurador do Ministério Público 
de Contas do Rio Grande do Norte, 
Ricard Cesar Coelho, autor do livro 
"Financiamento da Saúde Pública do 

Brasil". Conta ainda com a participação 
de Bráulio Cerqueira, Auditor da 
Controladoria Geral da União (CGU), e 
de Luciana Mendes, técnica do Instituto 
de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea), 
com a moderação de Ilana Trombka, 
diretora-geral do Senado.

A ANFIP convida todos a 

acompanharem mais esta iniciativa, 
que integra a agenda de trabalhos em 
defesa da Seguridade Social brasileira 
(Previdência, Saúde e Assistência 
Social).

A transmissão dos debates é aberta 
e pode ser acessada pelas redes sociais 
das entidades organizadoras.



DETALHES E OUTRAS INFORMAÇÕES: WWW.ANFIP.ORG.BR

Linha Direta Página 6

Fundação ANFIP define estratégias 
de trabalho para o segundo semestre

Os conselheiros da Fundação 
ANFIP estiveram reunidos virtualmente, 
na segunda-feira (6/7), para definir 
estratégias de trabalho deste segundo 
semestre. Abrindo o encontro, o 
presidente da ANFIP e membro do 
Conselho Curador da Fundação 
ANFIP, Décio Bruno Lopes, reforçou 
a importância da utilização de 
webconferências para encaminhamento 
das atividades e a presidente da 
Fundação ANFIP, Margarida Lopes 
de Araújo, enfatizou a relevância da 
reunião conjunta para maior celeridade 
dos processos.

Como primeiro tópico da pauta, os 
conselheiros trataram da aprovação de 
contas do exercício 2019 da Fundação 
ANFIP. Com o tempo restrito para 
apresentação do balancete devido à 

pandemia da Covid-19, será solicitado 
ao Ministério Público um prazo 
maior para a conclusão da prestação 
de contas. O membro do Conselho 
Curador, Floriano José Martins, 
sugeriu que o prazo solicitado fosse 
até 30 de dezembro para que haja 
tempo hábil para realização das 
reuniões do Conselho Fiscal e do 
Conselho Curador na avaliação e 
emissão dos pareceres que farão parte 
da Prestação de Contas enviada ao 
Ministério Público. “Vamos contar com 
a colaboração de todos para concluir 
essa demanda”, observou Margarida 
Lopes, sendo a decisão acatada por 
todos. Ainda este ano, a Fundação 
ANFIP deverá eleger relator e presidente 
do Conselho Fiscal e o presidente e 
secretário do Conselho Curador.

Cursos e aperfeiçoamento
Em sequência, o vice-presidente 

Executivo da ANFIP e membro do 
Conselho Curador da Fundação ANFIP, 
Márcio Gheller, falou sobre a construção 
e emissão de cartilhas e cursos por parte 
da Fundação ANFIP. “A Fundação precisa 
dar um salto na produção de cursos e 
conteúdos através de novas parcerias 
acadêmicas e também de lives”.

Em concordância, o presidente Décio 
Lopes ressaltou que “os grupos de trabalho 
já constituídos devem dar continuidade às 
suas demandas, não tem problema fazer 
de casa. Somente as reuniões presenciais 
foram paralisadas, mas os trabalhos 
continuam de forma virtual”. O assessor 
de Estudos Socioeconômicos da ANFIP, 
Vilson Antonio Romero, colaborou 
explicando que as parcerias podem ser 
feitas com diversas instituições que 
permeiam os temas de defesa da ANFIP. 
“Publicações digitais e uma rotina de 
eventos sobre temas importantes para 
o público interno da ANFIP farão a 
diferença”, disse Romero.

Participaram também do encontro 
Nilza Garutti (diretora de Estudos, 
Planejamento e Projetos), Luiz Carlos 
Corrêa Braga (diretor de Eventos, 
Cursos e Publicações), os membros do 
Conselho Fiscal Ercília Leitão Bernardo, 
José Tibúrcio Tabosa, Paulo José Vieira 
da Silva e os membros do Conselho 
Curador Cesar Roxo Machado e José 
Arinaldo Gonçalves Ferreira.

Fundação Viva de Previdência explica resultados do último semestre
A ANFIP participou na terça-feira 

(7/7) de uma reunião virtual com os 
Conselhos Deliberativo e Fiscal e com 
a Diretoria Executiva da Fundação 
Viva de Previdência (VivaPrev), da 
qual é instituidora. Participaram do 
encontro os vice-presidentes Márcio 
Humberto Gheller (Executivo) e 
Crésio Pereira de Freitas (Assuntos de 
Seguridade Social).

O encontro teve o propósito de 
apresentar informações sobre os 
planos e investimentos e expor como a 
VivaPrev tem conduzido os processos 
neste momento de crise econômica 
causada pela pandemia de Covid-19.

De acordo com Silas Devai Júnior, 
diretor-presidente da VivaPrev, apesar 
de a crise ter gerado uma queda de 
ganhos em março, o cenário financeiro 
teve mudanças significativas e, a partir 
de abril, houve a recuperação de ganhos 
em todos os meses. O diretor afirmou 
ainda que mesmo ocorrendo várias 
crises intensas no país, em outras 
ocasiões a entidade manteve resultados 
consistentes em longo prazo devido às 
estratégias utilizadas.

Ao ser questionado por Crésio 
Freitas sobre as ações que serão 
tomadas para manter os ganhos nos 
investimentos, o diretor afirmou que o 

mercado financeiro está em um momento 
instável, portanto, é importante agir 
com cautela, porém, segundo Silas 
Devai, a entidade continuará buscando 
novas estratégias para obter ganhos. 
“A perspectiva é continuar crescendo. 
O resultado a longo prazo sempre foi 
consistente, a carteira de investimentos 
resistiu bem a esta etapa e esperamos 
também que o segundo semestre e o 
próximo ano sejam de recuperação”, 
afirmou.

Também esteve presente na reunião 
o Auditor Fiscal Jorge Cesar, associado 
da ANFIP e membro do Conselho Fiscal 
da VivaPrev.
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Comissão discute atualização do regulamento eleitoral
A Comissão conjunta do 

Regulamento Eleitoral da ANFIP, 
formada por integrantes dos Conselhos 
Executivo e de Representantes, esteve 
reunida na terça-feira (7/7), por 
videoconferência, para dar início ao 
trabalho de atualização e adequação do 
texto das normas que regem os processos 
eleitorais da Entidade, especialmente 
quanto aos conflitos ocasionados pelas 
alterações estatutárias realizadas na 
Convenção Nacional de 2019.

Inicialmente, o grupo definiu 
a estratégia e o cronograma de 
trabalho, partindo da análise da 
minuta do Regulamento onde 
constam as regras para eleições de 
convencionais, para dirigentes das 
filiais e para os Conselhos Executivo 
e Fiscal da Associação.

Pelo Conselho Executivo, 
participaram da reunião Eucélia Maria 
Agrizzi Mergár, vice-presidente de 
Assuntos Fiscais (coordenadora); 
Tereza Liduína Santiago Félix, vice-

presidente de Aposentadorias e 
Pensões; e Benedito Cerqueira Seba, 
vice-presidente de Comunicação 
Social; e Maria dos Remédios Bandeira 
(PB), do Conselho de Representantes.

ANFIP e entidades aprovam contas do Dieese
Na quarta-feira (8/7), dezenas 

de lideranças associativas e sindicais 
participaram da Assembleia Geral 
Nacional Ordinária do Departamento 
Intersindical de Estatística e 
Estudos Socioeconômicos (Dieese). 
Representando a ANFIP, esteve presente 
o assessor de Estudos Socioeconômicos, 
Vilson Antonio Romero, que é diretor 
suplente da seccional DF do Dieese.

Na reunião, que ocorreu de forma 
virtual, foram aprovados por meio 
de votação eletrônica a prestação de 
contas de 2019, o reajuste de 2% nas 

contribuições sociais dos contratos 
de subseção e dos Planos de Trabalho 
por Sócio (PTS) e a cobrança da 13ª 
contribuição social no ano de 2020.

Justiça fiscal no Brasil
Nesta semana, a Escola Dieese 

também promoveu conferência on-
line "A tributação no Brasil está na 
contramão do mundo: conheça a 
proposta para a justiça fiscal". Vilson 
Antonio Romero, assessor de Estudos 
Socioeconômicos da ANFIP, assistiu 
a live e contribuiu com o debate 
lembrando que os partidos de oposição 

- PT, PCdoB, Psol, Rede e outros - 
apresentaram uma emenda substitutiva 
à PEC 45, do deputado Baleia Rossi 
(MDB), com base nos trabalhos 
desenvolvidos por ANFIP e Fenafisco 
sobre a Reforma Tributária Solidária. 
Para ele, “a questão que se coloca 
deriva de contarem com pouco mais de 
120 votos no Congresso para que seu 
texto prospere e seja incorporado, nas 
suas premissas básicas, à emenda de 
mudanças tributárias que resultará de 
todo essa ampla discussão ora em curso, 
mesmo de forma virtual”.

Arca promove live sobre trabalho remoto durante a pandemia
Na terça-feira (8/7), a Articulação 

Nacional das Carreiras Públicas 
para o Desenvolvimento Sustentável 
(Arca) realizou uma live com o tema 
“Trabalho Remoto na Pandemia”, 
passando por questões jurídicas 
e debatendo o assunto a partir da 
perspectiva dos servidores públicos.  O 
assessor de Estudos Socioeconômicos 
da ANFIP, Vilson Antonio Romero, 
acompanhou o evento.

Segundo Romero, mesmo instalado 
às pressas em razão da pandemia, na 
maior parte dos órgãos públicos, o 
teletrabalho revelou-se satisfatório e 
com aumento da produtividade. “Ainda 
resta o debate sobre as condições a 

serem garantidas pelos empregadores 
na hipótese, muito viável, de sua 
continuidade, ao final da calamidade 
pública. Apesar de propiciar maior 
qualidade de vida aos servidores, 

resultou em carências na interação e 
socialização, bem como nas deficiências 
de equipamentos, rede sem fio, 
ergonomia, questões ainda pendentes 
de maior definição”, ponderou.
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O vice-presidente de Assuntos 
Parlamentares da ANFIP, José Avelino 
da Silva Neto, e o assessor de Estudos 
Socioeconômicos, Vilson Antonio 
Romero, participaram, nesta quinta-feira 
(9/7), da reunião da Comissão Parlamentar 
do Fórum das Carreira Típicas de Estado 
(Fonacate), realizada virtualmente. O 
objetivo da webreunião foi ajustar os 
trabalhos que serão feitos pela Comissão 
no segundo semestre de 2020.

Na ocasião, foram debatidas 
proposições que tramitam no Congresso 
Nacional e que podem afetar os direitos 
dos servidores públicos. Dentre elas, estão 
as Propostas de Emenda à Constitucição 
188/19 e 438/18, que trazem a redução 
da jornada de trabalho e do salário dos 
servidores públicos, além do Projeto 

de Lei do Senado 116/17, que aborda a 
demissão do servidor estável.

O Fonacate e suas entidades afiliadas 
planejam, dentre as ações para o ano, a 

criação de emendas para alguns dos textos 
que estão em discussão no Parlamento e já 
preparam novas estratégias de trabalho da 
Comissão no contexto pós-pandemia.

BENEFÍCIOS

Alerta: novo tipo de golpe contra servidores
Um novo tipo de golpe está sendo 

aplicado em meio à pandemia do 
coronavírus no Brasil. Desta vez, os 
criminosos hackeiam e furtam dados 
pessoais dos servidores no Sistema 
de Gestão de Pessoas (Sigepe), 
conseguindo abrir contas bancárias 
falsas e efetivar empréstimos 
consignados junto a diversas 
instituições financeiras, com desconto 
em folha de pagamento de parcelas que 
estão prestes a vencer.

Segundo informações recebidas 
pela ANFIP, o contato é feito via 
Whatsapp, telefonemas, SMS ou e-mail, 
quando os golpistas solicitam à vítima 
dados pessoais, trocas de senhas e/ou 
códigos de confirmação da conta com o 
intuito de realizarem possíveis fraudes.

Entre os crimes envolvidos 
na transgressão estão falsidade 
ideológica, falsidade documental, 
invasão de dispositivos, estelionato e 
lavagem de dinheiro.

A ANFIP orienta os associados a não 
compartilharem dados pessoais em redes 
sociais, tendo em vista a vulnerabilidade 
de segurança nos dispositivos. Vale 
lembrar que o Sigepe não costuma enviar 
qualquer tipo de mensagem solicitando 
informações ou códigos de acesso.

Em caso de suspeitas ou 
dúvidas, antes de preencher qualquer 
informação pessoal, entre em 
contato com o Sistema pelo link:  
https://bit.ly/3gAHh9Q.

As pessoas infectadas pelo vírus 
Sars-Cov-2, que provoca a doença de 
Covid-19, após recuperação total, podem 
fazer a doação do plasma sanguíneo para 
ajudar no tratamento de vítimas que se 
encontram em grave quadro clínico.

Isso acontece porque aqueles que 
já se recuperaram da doença possuem 
anticorpos capazes de combater o vírus. 
E ao receber o plasma de recuperadas, o 
paciente apresenta melhora de saúde.

Alguns critérios para ser doador são:

- Ter diagnóstico laboratorial 
confirmado de infecção por SARS-Cov-2;

- Ter idade entre 18 e 60 anos;
- Pesar acima dos 50kg;
- Se mulher, não ter histórico de 

gestações (nem aborto);
- Estar sem sintomas de Covid-19 há 

mais de 15 dias; e
- Não ter tido manifestações graves 

em função da doença (choque séptico, 
parada cardíaca e/ou intubação traqueal/
respiratória).

Seja um doador de sangue
A doação de sangue é um gesto de 

solidariedade que pode salvar vidas. 
Mesmo que não seja um doador de 
plasma, você pode ajudar a manter o 
estoque de sangue sempre abastecido.

Você sabia que uma única doação 
pode salvar até quatro vidas?

Então, faça a sua parte e 
seja um doador de vidas! Vá ao 
hemocentro mais próximo e doe 
sangue regularmente.

Recuperados da Covid-19 podem doar plasma para tratamento de doentes

Óticas com as melhores ofertas estão no Clube de Vantagens
O Clube de Vantagens da ANFIP 

selecionou para você, associado, as 
melhores óticas do Brasil que oferecem 

preços especiais. Óculos novos e lentes de 
contato com até 30% de desconto. Acesse 
o seu Clube de Vantagens e aproveite!

Comissão Parlamentar do Fonacate discute estratégias de ação

https://bit.ly/3gAHh9Q
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ANFIP-SC lança campanha “Adote uma Família”

A estadual da ANFIP em Santa 
Catarina, ANFIP-SC, em parceria com 
a DS Florianópolis e com a Unafisco, 
lançou a campanha “Adote uma 
Família” para auxiliar 252 famílias 
que estão em situação de extrema 
vulnerabilidade, tendo sido agravada 
pela pandemia.

Atendidas pelos projetos sociais 
do Instituto Comunitário Grande 
Florianópolis (ICOM), são pessoas que 

perderam o emprego e que estão com 
dificuldade para manterem suas famílias.

O objetivo é oferecer, além do 
básico, ajuda de custo mensal de R$ 
200 a cada família, pelos próximos 
três meses. O recurso será usado 
na compra de itens exclusos da 
cesta básica e só poderá ser gasto 
no comércio local, com o intuito de 
fortalecer os pequenos comerciantes.

O processo envolve prestações de 
contas divulgadas na página do ICOM 
(www.icomfloripa.org.br), tornando-o 
totalmente seguro. O valor das 
contribuições é livre.

Em caso de dúvidas, entre em contato 
diretamente com a estadual de Santa 
Catarina pelo telefone (48) 3223-2800. 
Para doar, utilize como destinatárias as 
contas abaixo:

- Conta da ANFIP-SC
Banco do Brasil (001)
Agência: 3616-1
Conta Corrente: 6077-1
CNPJ: 75.826.880/0001-03
- Conta da DS Florianópolis
Banco do Brasil (001)
Agência: 16-7
Conta Corrente: 108757 – 6
CNPJ: 03.657.699/0035-02

ESTADUAL

11ª edição do Concurso Histórias de Trabalho da RFB
Buscando incentivar os Auditores 

Fiscais de todo país a desenvolverem, 
nesse período de isolamento social, 
de atividades prazerosas, a ANFIP 
recomenda a participação na 11ª 
edição do Concurso de Histórias de 
Trabalho da Receita Federal do Brasil. 

As inscrições estão abertas até 
o dia 30 de setembro e é possível 
participar das modalidades prosa 
ou poesia. Os melhores textos, 
escolhidos pela comissão julgadora, 
serão contemplados com a publicação 
no livro "Histórias de Trabalho da 
Receita Federal do Brasil". Nesta 

edição, os inscritos são convidados a 
narrar suas experiências de trabalho e 
os desafios enfrentados no contexto 

da pandemia de Covid-19. Em nosso 
site www.anfip.org.br você confere 
como participar!

Podcast ANFIP apresenta informações em áudio
Confira no Podcast ANFIP, tanto 

na página da Entidade na internet 
quanto no Soundcloud, os principais 
debates promovidos pela ANFIP nas 

redes sociais. As lives da Série ANFIP 
também podem ser conferidas em 
áudio. Ouça! Compartilhe!

Como acessar: digite www.

soundcloud.com e, em busca, digitar 
ANFIP. O canal da Entidade é o 
primeiro da lista. Basta seguir nosso 
canal e conferir os áudios disponíveis.

Espaço para Histórias Fiscais tem conto novo toda semana
Para resgatar a memória 

cultura da Entidade, publicamos 
semanalmente Histórias Fiscais 
reunidas, originariamente, em duas 
publicações lançadas na década de 
1990: “Fiscalização Previdenciária 
– Uma viagem através do tempo”, 

com 143 contos escritos por 
colegas de todo país, resultado do 
I Concurso Nacional de Histórias 
Fiscais, lançado em 1991, e o 
Histórias Fiscais II, de 1994, com 
109 contos narrando passagens 
e experiências vividas no dia-a-

dia da fiscalização, resultado de 
concurso realizado em 1993. 

Confira na editoria Histórias 
Fiscais, em www.anfip.org.br, 
os contos de nossas publicações. 
Conheça também a história da qual 
você faz parte! Boa Leitura!

FIXAS


